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Zusammenfassung

        
Zwei Fälle von rechtsseitiger Nephrektomie und zwei Fälle von linksseitiger Nephrektomie wurden mit 5500 rad bestrahlt. Wegen auftretender Oberbauchsymptomatik wurde die Röntgenuntersuchung der Magen-Darm-Passage durchgeführt. Bei den rechtsseits nephrektonierten und bestrahlten Patienten war eine kurzstreckige Stenose an der Pars descendens duodeni und bei den linksseits behandelten Patienten war eine Stenosierung der Pars horizontalis inferior und Pars ascendens duodeni röntgenologisch verifizierbar. Bei Feststellung von Duodenalstenosen an den beschriebenen Stellen sollte differentialdiagnostisch auch an eine vorausgegangene Strahlenbehandlung der Nierengegend gedacht werden.


      
        
Summary

        
Two patients who had a right nephrectomy, and two patients with left nephrectomies were irradiated with 5500 rad each. Because of subsequent upper abdominal symptoms, the gastro-intestinal tract was examined radiologically. In the patients with right-sided nephrectomies, a short stenosis of the descending portion of the duodenum was found, and in the left neprectomised patients there was a stenosis of the horozontal and ascending parts of the duodenum. The finding of a duodenal stenosis in these areas should lead one to consider the possibility of previous irradiation of the renal bed.
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